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【全事研評議員会 並びに 第 25回セミナー報告】 

 ２月21日（木）、東京都の(株)内田洋行本社ビルにて全事研評議員会及び懇親会が、翌22日（金）、江戸川区総合文

化センターにて第25回全事研セミナーが開催されました。 

 評議員会  

前田会長、宮本隆宏さんの２名が参加しました。主な

議題は以下のとおりです。 

１ 50周年記念全国大会（千葉大会）決算報告 

予定人数には達しなかったが、3,112 名の参加があ

り、黒字で終えることができた。 

２ 平成 31年度暫定予算書（案）について 

全事研では、全国研究大会前日に開催される総会ま

での期間は、暫定予算として処理されるため、その予

算案を決定した。 

３ 第 51回全国研究大会（岡山大会）について 

岡山市の岡山シンフォニーホールをメイン会場に、

2019年 8月8日(木)～9日(金)の２日間日程で開催。

参加人数は 2,000名を予定。この岡山大会から、開催

支部の負担軽減の観点から２日間日程となる。 

４ 役員研修会 

 

５ その他（事務連絡等） 

・欠員となっていた事務局長が決定。 

・全事研 webの会員専用PWを６月に更新予定。 

・次年度の全事研セミナーは、2月14日(金)に川崎市

で開催。 

 懇親会  

 評議員会に引き続き、懇親会が同施設で開催され、そ

のまま２名が参加しました。 

 第 25回全事研セミナー  

 全国から 1,000名以上、長崎県からは５名の参加でし

た。主の内容は以下のとおりです。所感は、あくまで文

責者の感想です。 

１ 文部科学省行政説明 

初等中等教育局財務課長 合田哲雄 氏 

  文科省の行政説明は、次年度の政府予算の数字つい

て説明されることが多いが、今回は数字よりその理

由・背景・根拠などを詳しく話され、非常に納得のい

く分かりやすい説明でした。次年度以降も、このよう

な説明を聞きたいと思う内容でした。 

２ 講義Ⅰ「学校ビジョンを実現する経営戦略と学校づ

くり」     滋賀大学教授 大野裕己 氏 

  学校ビジョン・経営戦略とは何か？ 求められる背

景は？ 策定する意義は？ どうつくるか？ など、

概要的な説明が中心でした。もう少し具体的な実践例

等があれば、より理解が深まったと思います。 

３ 講義Ⅱ「働き方改革から見る学校経営戦略と事務職

員の役割」 明星大学常勤講師 神林寿幸 氏 

  働き方改革の内容、学校教育を取り巻く環境の変化

と働き方の変化、『失敗の本質』に学ぶ変化に適応する

学校組織、これからの学校事務職員に期待されること、

などについて話されました。多少、無関係に思える内

容もありましたが、話は面白かったです。 

 



 

 

【第 2回理事会及び評議員会報告】 

２月 25日（月）、県勤労福祉会館（長崎市）にて、第２回理事会及び評議員会が開催されました。以下のとおり、概

要をご報告いたします。                                                                       

 協議事項  

１ 本年度の活動報告 

 全事研５月期調査 

6/ 7 第１回理事会、評議員会 

7/ 6 第 20回総会 

7/ 6 第 19回長事研セミナー 

8/ 1～ 3 第 50回全国研究大会（千葉大会） 

9/ 7 第 20回九州地区事務研役員研修会 

 全事研 11月期調査 

2/21 全事研評議員会 

2/22 第 25回全事研セミナー 

2/25  第２回理事会、評議員会 

  当初、２学期に第２回理事会・評議員会と役員研修会

をセットで行う予定であったが、講師の都合、旅費予算

配当の減額など、諸事情が重なり開催できなかった。 

九州地区事務研役員研修会には、会長以下４名で参加

した。この会において、第58回（2026年度）全国研究

大会を佐賀県が主管する意向が、九州ブロックの総意と

して決定された。 

２ 第 19回（2018年度）セミナーの反省 

 内容に関しては、非常に好評であった。開催時期は、

１週間前の方が望ましいが、期末勤勉手当の支給日もあ

り、この日となった。 

会計も、会場費が行政対象の割安な区分となり、予算

内に収まった。予算面を考えると、次年度以降もこの会

場が最も良い。 

３ 次年度の事業計画の方向性 

  本年度の“活動の柱”を基本的には継続したい。 

  特に、「６．長崎県の学校事務の今後について、特別委

員会を設置し、検討に取り組みます」に関しては、現在、

島南支部で『グランドデザイン』や『研修制度』等につ

いて検討してもらっているので、さらに深めたい。 

  また、第54回（2022年度）全国研究大会（愛媛大会）

において、九州地区で分科会を担当するよう全事研から

要請があっている。これまでの経緯経過から、長崎県で

担当しなければならない可能性が高い。愛媛大会の年次

テーマ（戦略領域）は【ヒューマンリソース（人材開発・

人材育成・人材活用）】である。『グランドデザイン』や

『研修制度』の研究・実践は、このテーマの分科会発表

にもつなげやすいと考える。そして、県教委も巻き込ん

でいければと考える。 

４ 第 20回（2019年度）セミナー及び総会の予定 

  期日（予定）：6月 24日(月)の午後 

場所（内定）：県勤労福祉会館（長崎市） 

内容（案）： 

①県教委講話「県教委が考える学校事務職員像」 

②グランドデザイン討論 

※ 総会は、セミナー受付前に開催予定 

５ 次年度の役員体制 

31 年度会長及び監査候補者の選考委員会の役員を以

下のとおり決定した。 

選考委員長 泉 陽子さん（長崎支部） 

副委員長  辻 睦美さん（西彼支部） 

委 員   前川勝也さん（北松支部） 

事務局   南部省吾さん（事務局長） 

 

 連絡・報告事項  

１ 全事研関係 

・表面の評議員会、セミナー報告と同じ。 

・50周年記念誌を配布。 

２ その他 

＜情報交換＞ 

・コミュニティ・スクールの状況 

・校務支援システムの状況 

＜意見交換＞ 

・グランドデザインに関する意見交換 

＜事務連絡＞ 

・支部還元金を 1月 22日現在の会員数で支給します。 

・支部長は、会員の人事異動を把握し、事務局へご報告

願います。また、支部を変わる異動者は、支部間で相

互連絡してください。 

・支部で研修会等を行う(行った)場合は、ＨＰ担当へ情

報提供ください。 

 

【今後の予定】 
6/ 7(金) 第１回理事会、評議員会 

未定 セミナー打合せ会 

6/24(月) 総会 及び 長事研セミナー 

                                                             

◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆ 
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